

# El cuartel de la OTAN en Bétera genera 25,7 millones de euros en PIB para la Comunitat Valenciana

- El gasto asociado a la actividad del centro militar internacional permite crear y mantener 644 empleos en la región
- Datos de un nuevo informe de IvieLAB que analiza el impacto en la economía valenciana de la presencia de la OTAN en Bétera

**València, 22 de abril de 2024.** La presencia de la OTAN en la Comunitat Valenciana, a través del Cuartel General Terrestre de Alta Disponibilidad, situado en Bétera, genera un impacto económico en la región cuantificado en 25,7 millones de euros de renta (PIB) y 644 empleos al año. El [informe \*Impacto en la economía valenciana de los organismos con sede en la Comunidad Valenciana: despliegue rápido de la OTAN en España\*](#), elaborado por el Ivie en el marco del proyecto **Laboratorio de Análisis de Políticas Públicas IvieLAB**, desarrollado junto a la Generalitat Valenciana, extrae estas cifras del análisis del gasto asociado a la actividad y al personal de la instalación militar durante 2022.

En concreto, el estudio basa sus cálculos en la inyección de demanda que supone para la economía valenciana los gastos de funcionamiento e inversiones en la propia instalación, así como los gastos de personal. Además, también tiene en cuenta el gasto adicional que representa la celebración de reuniones, encuentros o seminarios y otros eventos internacionales que organiza la OTAN en su sede de Bétera y que implica el desplazamiento de miembros de la institución, ya que estas visitas generan un gasto adicional en la región, tanto en alojamiento como en restauración.

En el primer caso, el gasto de la OTAN en mantenimiento e inversiones supone compras a empresas valencianas por valor de 1,5 millones de euros, de los que alrededor del 55% fueron financiadas por fondos internacionales. Entre estas partidas se incluye gasto en material de oficina y comunicaciones, asistencia técnica, equipos logísticos, repuestos, etc. En cuanto a los sueldos y salarios pagados a las 355 personas empleadas en el cuartel de la OTAN, la cifra asciende a 16,3 millones de euros, de los cuales 10,3 millones corresponden al personal español. En total, los gastos de funcionamiento del cuartel ascienden a 17,8 millones en 2022.

Por otro lado, los gastos en alojamiento y restauración de los participantes en los eventos celebrados en el Cuartel de la OTAN de Bétera alcanzaron los 119.035 euros en 2022. Se celebraron seis reuniones con la participación de 263 personas procedentes de fuera de la Comunitat Valenciana, lo que representa alrededor de 1.200 pernoctaciones en hoteles.

La suma de los gastos de funcionamiento (incluyendo los de personal) y los asociados a los eventos organizados por la OTAN en el cuartel de Bétera asciende a 18 millones de euros. Esa cifra genera un impacto total en términos de renta (PIB de la C. Valenciana) que se eleva hasta los 25,7 millones de euros. El 63,7% de esta cantidad corresponde al impacto directo, que representan los sueldos y salarios pagados directamente al personal del cuartel, mientras que el 36,3% se genera de forma indirecta e inducida (a partir de las compras de bienes y servicios a empresas valencianas y sus efectos sobre la renta y el consumo).

El 93,7% del impacto total en renta se genera en el sector servicios (24,1 millones), especialmente en el sector de Administración pública, defensa y seguridad social obligatoria. La renta que se genera en las manufacturas es la segunda en importancia, aunque a mucha distancia de los servicios, porque supone un 3,2% del total.

Además del impacto en renta, la presencia del cuartel de la OTAN en la región implica la generación de empleo, más allá de los propios trabajadores de la instalación. Estos 355 empleados representan el impacto directo, pero, en total, la actividad y el gasto asociado al cuartel también permiten generar otros 289 puestos de trabajo de forma indirecta e inducida. En total, la localización de la OTAN en la región permite la creación y mantenimiento de 644 empleos. Al igual que en el caso de la renta, el sector más favorecido es el de la Administración pública, que concentra el 55,1% del empleo generado. Por detrás, destaca también el empleo generado en el comercio y reparación (11,3% del total, unos 73 puestos), la hostelería (10,9%, 70 empleos) y las actividades inmobiliarias y de servicios empresariales (4,3%, 28 empleos).

El estudio, elaborado por el director adjunto del Ivie, **Joaquín Maudos**, y la economista también del Instituto **Eva Benages**, ofrece solo una estimación del impacto del Cuartel General de la OTAN en Bétera. El organismo internacional cuenta con más estructura militar en España, encabezada por la sede del Centro de Operación Aéreas, ubicada en Torrejón de Ardoz.

Más información:

Ivie – Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas

Comunicación – Yolanda Jover: [yolanda.jover@ivie.es](mailto:yolanda.jover@ivie.es)

Teléfono: 963190050 o móvil 608748335